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“咚咚”“咚咚
咚”“咚咚咚咚”，当申
花球迷再熟悉不过的
九声鼓响之后，在 2
月 21日的这个下午、
在距离上海八万人
体育场这个申花主
场咫尺之遥的万体
馆内响起的时候，参
加上海申花队 2024
赛季出征仪式暨成
立 30周年纪念大会
的球迷像是听到了
冲锋的号角，所有的
激情在瞬间被点燃，
“OLE，OLE，申花是
我们的信仰，我们站
在看台之上，跟你一
起战斗……”

这样并肩战斗的
一幕，在过去的 30年
时间里，从甲A到中
超，从东到西，从南到
北，在全世界任何一
个有申花队出现的地
方，一次又一次地上
演着，“蓝血人”用最
高亢嘹亮的呐喊和助
威，兑现着“全世界与
你同行”的诺言。

“申花俱乐部成
立于 1993年，转眼已
到而立之年，俱乐部
的发展历程以及所取
得的成绩，离不开一
代又一代‘申花人’的
全情投入、无私付出；
离不开广大球迷的热
情相伴、不离不弃；离
不开政府相关部门、
社会各界的鼎力相
助、关注支持，点点滴
滴，历历在目。”作为
申花俱乐部的董事长
和总经理，谷际庆最
想说的两个字就是
“感谢”“我要向为俱
乐部改革发展贡献力
量、提供帮助的每一
位朋友，致以最衷心
的感谢和最诚挚的敬
意！”

范志毅说到情深含热泪

年再出发，踏实不放松
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“每球必争，寸土不让”
过去的这两个月时间里，去年底

加盟申花的俱乐部运动医疗主管罗
宾，不止一次地感受到了申花球迷的
热情和激情，也让他对这支刚刚度过
30岁生日的上海球队有了更加深刻
的认识。

春节期间，罗宾的家人来到了上
海，这也是他们在上海度过的第一个
春节。“我在英国的时候就知道这个节
日，但是当我真正来到了这里，亲身感
受过之后，才体会到了不同文化的魅
力。”在上海，罗宾不止一次地遇到过
申花球迷，有些会认出他来：“有些球
迷会微笑着跟我打招呼，也有球迷过
来跟我说上几句，告诉我他们是申花
球迷，并且祝愿申花队越来越好。你
知道吗？我们在卡塔尔参加邀请赛的
时候，看台上也会有申花球迷，一开始
的时候我觉得有些不可思议，毕竟这

只是赛季前的热身赛，而且卡塔尔距
离中国有十个小时的航程，但俱乐部
的同事们告诉我，这只是申花球迷的

‘常规操作’，我就说‘好吧！让我们一
起战斗’。”

一起做好战斗准备的，还有今年
新引进了路易斯、马纳法、高天意和谢
鹏飞这些内外援的申花队。在俱乐部
董事长谷际庆看来，这一次的申花俱
乐部成立30周年纪念大会，同样也是
球队踏上新赛季、新战场和新征程的

“集结号”，续写前辈辉煌，开创广阔未
来，则是包括自己在内的所有“申花
人”的使命与责任。“过去的一年我们
负重前行，取得点滴进步，但更多是看
到了差距和不足。无论在提升球队技
战术水平还是强化俱乐部自身职业化
建设，我们都有很长的路要走。罗马
不是一天建成的，走向成功的每一步
都无比重要，我们将总结过往的经验
教训，继续依托久事集团的资源优势，

对标国内外优秀足球俱乐部，尽快找
到俱乐部正确的发展道路。另一方
面，我希望俱乐部每一位成员，无论身
份是球员，教练，还是工作人员，看清
脚下的路，稳稳当当、不偏不倚，不徐
不疾走好每一步。千里之行始于足
下，不积跬步无以至千里。走稳了每
一步，才能迈上新台阶，走向新胜利。”

随着超级杯赛的临近，属于申花
队的2024新赛季将在2月25日正式
打响，除了跨年的亚冠联赛之外，国
内赛事将进行近九个月（270天），每
一天球队都将在训练、比赛、生活间
反复切换，“踏踏实实做好每一天”也
是谷际庆给申花教练队员们提出的
又一项要求。“三十年白驹过隙，270
天更是转瞬即逝，希望球员们不负韶
华，以职业的精神和态度踏实勤勉地
完成每一天的工作，比赛场上舍我其
谁，训练场上全情投入，回到生活中
仍不放松。日复一日年复一年，当职
业精神和态度深入我们的骨髓，成为
牢不可破的肌肉记忆，成为工作生活
的唯一准则，每位球员都成为真正的
职业球员，球队也将蜕变成真正的职
业球队，俱乐部也最终能成为职业化
的典范。希望每天晚上临睡前，每位
球员回顾一下当天的所作所为，看看
我们究竟是否向着职业化道路，向着
有利于改善足球从业人员的工作环
境的方向前行。”

2023年是久事集团接手申花队
的第一个赛季，有勇夺足协杯冠军的
惊喜，也有最后一轮联赛无缘前三的
遗憾，也正因为如此，“兢兢业业踢好
每场球”也成为球队在新赛季的一个
新目标。“今年是久事接手申花的第
二个赛季，外界对我们的期待更高，
对手对我们更重视，除了常规的联赛
杯赛，我们还将迎来洲际赛场的考
验。我们永远不能企求对手原地踏
步等待我们追赶，足球，或者说任何
一项竞技体育，终极目标都是争胜，
球迷之所以爱戴球队，也是源于胜利
带给他们的欢乐。整个赛季，各类比
赛总共40多场。我们没有资格，更
没有权利挥霍浪费任何一次机会，每
一个积分、每一个进球都将成为影响
最终排名的砝码，每一场比赛对于我
们来说也许都是最后的决赛。希望
每位球员时刻专注于球场，专注于每
一场比赛，每球必争，寸土不让。球
场就如和平年代的战场，每一位球员
守护的就是自己的国土家园，你们的
身后就是各自的家人，守土有责，守
土尽责。假如我们做到了认真对待
每一场球，为每一场的胜利拼搏，最
终一定能赢得尊重，取得理想的结
果。希望大家放下包袱，务实勤勉，
从细节做起，从小事做起，从当下做
起。我们将致力于奉献给球迷一场
又一场激动的赛事，一个又一个难忘
的胜利，愿我们的主场氛围更炸裂，
令我们激昂，令对手颤抖；愿足球带
给大家越来越多的欢乐，让‘爱申
花、爱上海’成为一道更加亮
丽的风景线。”第一

现场

“范指导好。”“阿毅，侬来了啊。”
“小范，最近好吧？”

当范志毅的身影出现在万体馆内
的仪式现场，不同的人也用不同的方式
跟他打起了招呼。尽管凭借着在刚刚
结束热播的电视剧《繁花》里的出色表
现，范志毅又被贴上了一张“影视明星”
的“标签”，但是在这个只属于上海申花
队的时刻，“范大将军”的身份只有一
个：原上海申花队球员。

凭借着甲A赛场上的表现以及巨

大的影响力，范志毅荣膺申花俱乐部
颁发的球员终身成就奖，与他一起获
得同样殊荣的，是 1995 年带领着范志
毅和申花队拿到甲A联赛冠军的老帅
徐根宝。“今天拿到这个奖，其实我心
情不比1995年拿冠军的时候差。这个
奖我觉得受之有愧，因为足球不是一
个人踢的，最重要的就是我的这些队
友，是他们成就了我。感谢曾经与自
己并肩战斗的队友、为球队呐喊的球
迷，支持鼓励申花的所有人。”情到深
处的范志毅在说这些话的时候，眼睛
已经有些湿润了，而他更希望看到的，
则是作为后辈的这支申花队的球员
们，能够用自己的努力和表现，继续扛
起“申花”这面大旗：“看到今天即将出
征新赛季的申花队员，希望你们用不
懈的努力，带着更强的斗志，为申花赢
得更多的荣誉。”

尽管在球员职业生涯的后期，范志
毅曾经以对手的身份，与申花队员站到
过同一片球场上，但是对于这支承载过
自己青春与梦想的球队的感情，却一直
没有变过。转型成为教练之后，范志毅
曾经在申花队做过一段时间的青训总监

和预备队以及U系列球队的主教练，教人
踢球的同时，他也一直在跟年轻队员们强
调，“申花”这两个字的含义和重要性。一
次在带队训练时，两名年轻队员因为一些
细节问题发生了口角，相互抱怨之下，险
些发生更为直接的冲突，范志毅直接叫停
了训练，并且把两人叫到了自己的身边。

“都觉得自己没错是吧？都觉得自己很牛
是吧？都觉得别人应该围着你来踢是
吧？”面对范志毅的“灵魂三连问”，两名队
员都低下了头，但是范志毅却从他们的
眼中看到了不服气，不过他的语气反倒
缓和了一些：“我知道，你们现在穿着的
是申花队的球衣，现在是在中国最好的
球队之一踢球，我理解，对你们这个年龄
的人来讲，确实是挺了不起的，因为如果
你踢得差的话，不可能来这里（申花队）
踢球，但是那又怎么样呢？你穿着申花
队的球衣，是为申花队赢了多少场球呢，
还是为申花队拿了多少个冠军？还是说
因为有了你，申花队获得了多大的荣
誉？如果没有，那你就要好好想一想了，
是申花离不开你，还是你离不开申花？”

尽管在球场之外，范志毅会给人一种
大大咧咧的感觉，但是对于足球，他却从
来都保持着尊重，这也正是他想要让那两
名年轻队员能真正明白的，“一个你也好，
一个范志毅也好，你说能代表整个申花队
吗？你踢得再好，没有队友的帮助，你一
个人就能赢下比赛吗？记住了，到了球场
上，任何人都是球队的一部分，是球队和
队友成就了你，你们每个人要做的，就是
尽自己最大的努力，为申花队赢得胜利和
荣誉，而不是在这里跟队友争来吵去。”
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申花举行新赛季出征仪式暨成立30周年纪念大会，他们的目标是……
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